



Debate temático: Inclusión de los afrodescendientes en la Agenda de Desarrollo Sostenible: El caso de la justicia climática

Los pueblos del mundo, incluyendo a los afrodescendientes han sido objeto de explotación a lo largo de la historia, y continúan sufriendo los efectos de la contaminación, la degradación del medio ambiente y el cambio climático. Al hablar de justicia climática debemos situar a las personas en el centro, protegiendo sobre todo a los afrodescendientes por la ubicación geográfica de sus Cumbes y territorios ancestrales. Venezuela es un país vulnerable ante los efectos del cambio climático; su ubicación geográfica y sus relieves hacen que nuestro país esté expuesto a los fenómenos hidrometeorológicos potenciados por el aumento global de temperatura.

Este año Venezuela sufrió las consecuencias devastadoras de tormentas tropicales. Nuestro gobierno ha dado cuenta del ejercicio de acciones exitosas entre las que se resalta la Gran Misión Cuadrantes de Paz, en la cual la acción de Protección Civil, Bomberos y Ven 911, ha sido fundamental para el resguardo de las comunidades de mayor concentración de





personas afrodescendientes, caso de Miranda, La Guaira, Aragua, Yaracuy y el Zulia.

Cabe Mencionar que según cifras del MPPRIJP, en 2022 se han efectuado 32.260 traslados, 18.154 atenciones, 9.774 guardias de prevención y 25.345 inspecciones. Ello no implica la desatención a otras áreas del territorio nacional donde existieron en el pasado reciente crecidas de ríos, deslaves de gran magnitud y lluvias que superan el histórico de mediciones pluviométricos en este país.

Creemos menester instar a los gobiernos emisores de gases de efecto invernadero, que nos conducen indefectiblemente a un colapso mundial, a llevar a cabo acciones contundentes en materia de mitigación para evitar la destrucción del planeta. Los Estados colonizadores hoy están también entre los más contaminantes y tienen responsabilidades históricas en materia climática y en este contexto Venezuela, integrante del G77 y China celebra la creación del Fondo para responder a las pérdidas y daños en el marco de la COP 27 recientemente celebrada en Sharm El - Sheikh, Egipto, y así hacer frente al cambio





climático y que podría, además centrarse en zonas geográficas de asentamientos afrodescendientes, donde las condiciones representan grandes desventajas desde las perspectivas vivienda, vías de acceso, electricidad, agua potable, y educación de la población ante la emergencia de fenómenos de carácter antrópicos o bien sea naturales, a lo cual se agrega su dependencia directa y estrecha relación con la tierra y los recursos naturales.

También queremos resaltar los esfuerzos, en los sectores de la sociedad afrovenezolana, para mitigar los efectos del cambio climático. Nuestros afrodescendientes forman parte de la solución a las crisis ambientales, incorporando su liderazgo, experiencia y conocimientos en todas las etapas de las políticas y procesos ambientales. Invitamos a los Estados a aprovechar todo este cúmulo de conocimiento ancestral para que finalmente logremos reducir las emisiones de carbono causadas por la sobreproducción capitalista que una vez nos esclavizó.

